

## **BAB V**

### **PENUTUP**

Setelah semua uraian dalam bab II dan bab III selesai dibahas , maka dalam bab berikut kami akan menyimpulkan inti dari pembahasan tersebut sesuai tujuan yang telah penulis buat.

#### **V.1. Kesimpulan**

##### **V.1.1. Pengkajian**

- a. Didalam melakukan pengkajian diperlukan kecermatan, ketelitian, kepekaan, kejujuran dan kesabaran sehingga dapat dikumpulkan data yang lengkap untuk mengidentifikasi masalah yang nyata atau potensial sehingga tindakan pencegahan atau pengobatan dapat dilakukan segera.
- b. Masalah yang sering terjadi pada klien efusi pleura adalah ketidak efektifan pola nafas, gangguan pemenuhan kebutuhan nutrisi, intoleransi aktifitas, kurang pengetahuan tapi pada tinjauan kasus untuk masalah intoleransi aktifitas dan kurang pengetahuan tidak ditemukan.

##### **V.1.2. Perencanaan**

Pada rencana tindakan dituntut pendekatan pada klien atau keluarga, diharapkan dapat menjalin rasa percaya sehingga klien atau keluarga dapat kooperatif untuk mendukung keberhasilan asuhan keperawatan sehingga dapat

memecahkan masalah klien dengan jangka waktu yang ditentukan. Rencana tindakan pada teori diharapkan dapat ditetapkan pada kasus.

### **V.1.3. Pelaksanaan**

Dalam melaksanakan rencana tindakan keperawatan perawat dituntut dalam kemampuan intelektual, kemampuan komunikasi dan keterampilan teknis terhadap asuhan keperawatan untuk mengatasi, mencegah masalah klien sesuai kemampuan klien dengan target waktu yang telah ditentukan pada perencanaan.

### **V.1.4. Evaluasi**

Keberhasilan dari tindakan yang telah ditentukan adalah dengan memperhatikan kriteria tujuan dalam perencanaan, selain itu untuk mengetahui tingkatan keberhasilan, evaluasi juga digunakan untuk menentukan tindakan selanjutnya.

### **V.2. Saran**

Berdasarkan kesimpulan yang penulis kemukakan maka beberapa saran yang penulis ajukan adalah :

1. Penyuluhan kesehatan merupakan hal yang penting bagi klien sebagai bekal dalam upaya berpartisipasi untuk mencegah kesehatan optimal.
2. Dalam merawat klien perawat harus memberikan asuhan keperawatan dan pelayanan yang memuaskan dengan memperhatikan kebutuhan bio, psiko, sosial dan spiritual klien.
3. Tolong keputusan antara dosen yang satu dengan dosen yang lain disatukan.